

# La Region Extremena

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACION DE LA GROCANT

### PUBLICIDAD.

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados a precios convencionales. Los originales no se devuelven. No se publica los lunes.

### SUSCRIPCION

Badajoz un mes, 1,25 ptas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id. La correspondencia se dirigirá al administrador Redacción y Administración, Arco-Aguero 18.

### Se venden

las casas calle de Trinidad, núm. 11; Madre de Dios, núm. 27; Morales, 57 y San Atón, 58.

Las proposiciones se dirigirán a D. Ramón Rodríguez Doncel, Banco de España, Lugo.

**MIL PESETAS** al que presente cápsulas de Sándalo, mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias, Plaza del Pino 6.

## El paladín de la paz

El emperador Nicolás II se ha declarado el paladín de la paz en Europa, y no contento con promover la conferencia internacional de La Haya, parece ahora dispuesto a ponerse de acuerdo con Guillermo de Alemania y Víctor Manuel de Italia, para conseguir su humanitario objeto.

Por poco aficionado que hubiese sido a la guerra, como lo fueron los Alejandro, sus antecesores, y su bisabuelo Nicolás I, el de la guerra de Crimea contra las potencias occidentales y el caduco imperio musulmán, ya el mundo presenciaria el choque entre los eternos rivales en Asia: Rusia y Turquía.

Pero Nicolás desea la paz y comprende que sólo con ella puede desarrollar las riquezas de su imperio y contener la revolución que amenaza a su poder autocrático: que sólo con ella llegará a realizar las reformas que sus Estados exigen, y como complemento de esas reformas, la conquista pacífica del extenso imperio chino, aprisionado hoy entre los enormes brazos del moscovita, que le estrechan por el Norte y por Occidente y no tardarán en abarcarlo también por el Sur; conquista que tarde ó temprano se habrá de realizar, aunque Rusia comparta los despojos que obtenga, con los amarillos de Japón ó los blancos de Europa.

Mas aunque Nicolás II desee la paz, no por la paz misma, sino porque que necesite de ella para obtener la mejora de su dilatado imperio, siempre sus propósitos y deseos serán benéficos para la humanidad, y los hombres amantes del bien general le perdonarán lo que tenga de monarca absoluto, en gracia de aquellas aspiraciones al desarme europeo y á que desaparezca el militarismo, que arruina a los Estados más ricos del Continente.

Hagamos votos porque tan generosa idea prevalezca y el hierro de los cañones se trueque en maquinaria industrial y agrícola y los brazos de los soldados depongan las armas y manejen el arado y la manivela en beneficio de las artes, de la paz y del hombre.

## Curiosidad desusada ó la maldad castigada



—¿Que no hay en este mundo cosa rica con que la pipa pueda compararse? Pues si tan buena es, ha de probarse; que ese deseo ya me mortifica.



—¡Ay! ¡Cielos, qué sabrán aquellos! El humo me abraza; me envenena. ¿Esto gusta al infame de mi esposo? ¿Esto dice que es cosa tan buena?



—¡Yo me voy a morir! Ya me mareo y los ojos me duelen, y la boca; siento náuseas; me caigo; nada veo y pierdo la razón; me vuelvo loca.



—Ya no resisto más... ¡Por S. Antonio! no es floja la hispa que ha cogido... No quiero fumar más. ¡Ea! ¡al demonio el tabaco, la pipa y mi marido!

Cognacs Henri Garnier y C.

## TOROS.

Publicamos hoy algunos datos relativos a la ganadería de Campos López, de la cual proceden los toros que han de lidiarse esta tarde por Lagartijillo y Félix Velasco, cuyas biografías insertamos ayer, y por Joaquín Navarro Quinto.

### GANADERIA DE

**D. Antonio Campos López,** (antes Barrionuevo)

DIVISA AZUL TURQUÍ, BLANCA Y ROSA

Por cesión de D. Eufasio Gómez, vecino de Comenar, pasó la acreditada ganadería que poseía y que se estrenara en la plaza de Madrid el 3 de Octubre de 1831, a ser propiedad de sus hijos D. Félix y D.ª Antonia.

El primero vendió en Enero de 1874 una parte de su ganadería a D.ª Antonia Brañosa, vecina de Córdoba, compuesta aquélla de 170 cabezas, entre las que figuraban 53 machos de 1 a 4 años de edad, con los que dicha señora formó una ganadería que pasó a ser propiedad de don Rafael Barrionuevo, no sin haber hecho algún cruce con el objeto de afinar más la casta.

En la plaza de Madrid, y a nombre de D.ª Josefa Fernández, viuda de Barrionuevo, se jugó un toro en la 5.ª corrida de abono, celebrada el día 4 de Mayo de 1885, en sustitución de otro de la ganadería de D. José Orozco.

Dicho toro resultó de excelentes condiciones de lidia, pudiendo decirse que fué uno de los mejores que aquel año se lidiaron en la plaza de Madrid.

En las más importantes plazas de España se han jugado con buen éxito reses de esta ganadería, que en 1894 fué adquirida por D. Antonio Campos López, inteligente aficionado, y que seguramente ha de aumentar el crédito de su vacada.

Hé aquí ahora la biografía de Quinto y de D. Manuel Casimiro D'Almeida, que rejoneará los dos primeros toros.

### Joaquín Navarro, Quinto.

Este valiente diestro sevillano, que nació en Sevilla, cuna de tantas lumbreras en el arte de los Romero, es uno de los primeros que hoy visten el traje de luces.

Organizada la célebre cuadrilla de Niños sevillanos que tanto ruido dió y tanto dió que hablar a los aficionados de aquella época (1886) Quinto entró a formar parte de ella en sustitución de Minuto que habíase separado de mencionada cuadrilla el año 1888.

Unido a Faico siguió su carrera triunfal por todos los circos de España, de tal modo, que en el expresado año de 1888 sumaron cincuenta corridas toreadas.

Disuelta la cuadrilla, cada uno comenzó a trabajar separadamente con la suya.

Faico adelantó mucho más que Joaquín, y contaba con más contratas, Quinto por el contrario oscurecióse y hubo años que el hombre llegó a contar muy pocas corridas.

Pero vino la contraria y Quinto comenzó a subir mientras que a Faico fuéronle escaseando las contratas, hasta el punto de que hoy mismo, son contadísimas las corridas en que torea.

El indiscutible mérito taurino de Quinto, su vergüenza torera, y sus dotes de inteligencia para con las reses, había de dar resultado más ó menos pronto.

Este año ha sido muy celebrado en la plaza de Madrid, donde se ha hecho el gran cartel, recojiendo muchos aplausos; así es que esta temporada lleva to-

readas en la misma, diez corridas, sin contar la de Beneficencia; y la corrida real celebrada con motivo del juramento de D. Alfonso XIII, además de haber recorrido con aplauso; casi todos los circos de España. Total; que Quinto va haciendo este año una brillante campaña.

Es muy querido del público de Badajoz donde ha toreado las siguientes corridas si no me equivoco:

En 24 de Junio 1892, mató solo, cuatro toros de Mira.

En 19 Agosto del mismo año, mató los dos últimos toros en la corrida celebrada en dicho día en la que toreó por última vez Rafael Molina Lagartijo.

Los días 15 y 16 de Agosto de 1894, toreó en unión de Faico y Palomar, ganado de Mira y Mazpule.

Los mismos días del año 1897 toreó con Raverie y Gorete que tomó la alternativa.

El 24 de Junio de 1901 mató toros de Halcón, con Lagartijo chico.

El día 15 de Agosto del mismo año mató con Parral ganado del Marqués de Salas.

En este mes que matará los días 16 y 17 toros de Campos y de Pasha con Lagartijillo, Félix Velasco y Pepe-Hillo.

Quinto torea de capa muy bien, banderillea como el primero entre los toreros de hoy, dominando la suerte del cambio, pasa de muleta con elegancia y vista; y en el momento supremo, sabe entrar corto por derecho y llegar con la mano al pelo del morrillo, por cuya razón es indiscutible, repito, que Joaquín es un torero de los muy pocos que hoy tenemos

### Manuel Casimiro D'Almeida

Esté afamado caballero en plaza es portugués; nació en San Pedro de Sul, en 1858 y comenzó a rejonear en 1879.

Pertenció a la asociación de bomberos voluntario de Virem, a cuyo cuerpo ofreció Carlos Delvas dos corridas en las cuales tomó parte Casimiro, y como su trabajo fuere del agrado del público, aconsejaronle se dedicase al toreo, lo que realizó.

En Madrid figuró en la corrida celebrada el 4 de Mayo de 1891, habiendo recorrido además con aplauso casi todas las plazas de Portugal y alguna de España.

En Badajoz rejoneó en los días 15 y 16 de Agosto de 1894, en cuyas corridas se lidiaron toros de Mira y Mazpule, por las cuadrillas de Quinto y Faico.

Es hoy considerado como uno de los mejores rejoneadores, debido á su trabajo elegante y sereno, ser un consumado caballista y poseer un conocimiento poco común de las reses.

MANOLO.

## La 1.ª corrida

Seis toros de Perez de la Concha, esto queaas por Lagartijillo, Pepe-Hillo en sustitución de Salerio y Felia Velasco.—Presidencia del concejal Sr. Gonzalez de Segovia.

A la hora anunciada en los programas, dió comienzo la fiesta taurina.

Después de hecho el paseo y demás preliminares de rúbrica, se dejó en libertad al

### Primero

Que lucía pelo negro lombardo, estaba gordo, hasta dejarlo de sobra.

De Tres-calés, Grande y el reserva aguantó cinco varas correspondiendo con dos caídas y dejando un caballo patidifuso. El toro en este tercio no hizo mas que cumplir.

Algo quedado y desparramando la visual paso á la segunda parte encomen-

dada a los niños de Antonio los que prendieron cuatro pares aceptables.

**Lagartijillo** que vestía de tabaco y oro se encontró con un toro muy aplomado e incierto a causa de los continuos y escandalosos capotazos con que los peones nos aburrieron.

Comenzó con un pase ayudado, bueno, y dos naturales, también de recibo, y aquí paró lo bueno que en este bicho ejecutó Antonio.

El resto de la faena se compuso de mulatazos malitos, sufriendo dos desarmes y una colada, ayudado del peonaje, y sin tratar de sujetar al prófugo, que se hizo al final algo huido.

Cuarteando largó Antonio un pinchazo delantero; al arrancar otra vez se le coló el bicho, teniendo que salir por pies; más tarde atizó una estocada corta, delantera y perpendicular por pararse y seguidamente otra media delantera, terminando el compromiso con un descabello que le valió aplausos.

**Segundo**

Berrendo en castaño, botinero, capirote, bizco del izquierdo, lucero, alto y abierto de cuerna y de menos tipo que el anterior.

Con voluntad tomó siete varas por cuatro caídas y ningún caballo en el redondo. Velasco, ya que no otra cosa, estuvo oportuno en quites.

Los banderilleros del **Salero** clavaron tres pares y el bicho pasó algo huido y desafiando a manos de **Pepe Hillo** que viste terno lila con áureos alamares de oro.

Comienza su faena con un pase sobre la mano derecha, al que sucedieron varios ayudados y naturales.

Cuarteándose algo, agarró media estocada delantera y tendenciosa y a continuación otra honda, buena, entrando más recto que la vez anterior y que bastó para dar en tierra con el toro. Cayetano, al que se le vió deseos de complacer, obtuvo bastantes aplausos.

**Tercero**

Ensabanó suco ó jabonero claro (que para el caso es lo mismo), chico de pitones y de cuerpo.

Con poco poder aguantó de los de tanda que eran **Botero**, **Bustelo** y además el reserva, cuatro varas, por dos caídas e igual número de caballos muertos.

El público mostró su disgusto porque se cambió pronto la suerte.

Con dos pares y medio de palitroses pasó el bicho, que se encontraba huido, desparramando los anteojos y desafiando de vez en cuando, a manos de Félix Velasco, que lucía vestido celeste, bordado en oro; comenzó tomando con la muleta al bicho desde honesta distancia y ayudado de todo el personal facultativo.

Citando a recibir—cuya suerte no pudo consumir a causa de echárselo el toro encima por no marcar bien la salida—atizó una estocada honda trasera, quedando el estoque entre cuero y carne. Nueva sesión de pases, presentando solamente al toro el pico de la muleta y a continuación un pinchazo entrando de largo y dando dos pasos a retaguardia; una media estocada contraria entrando de la misma manera: terminó la «tata», con media estocada entrando algo mejor y un descabello a pulso. El puntillero a la tercera.

**Cuarto**

Jabonero y bien puesto. Algo tardo, acepta dos varas de refilón y otras dos en regla, causando tres caídas y matando un penco. Una **mijita** de bronce por la precipitación con que se cambió el toro.

El bicho, que no hizo en varas ninguna heroicidad ni mucho menos, saltó al callejón huyendo del diluvio de capotazos y recortes de los coletas.

Los subordinados de Antonio Moreno, tiran tres pares y medio de palitos, y el toro, que durante este tercio saltó por segunda vez al callejón, pasó al negociado de **Lagartijillo** algo incierto, pero relativamente noble y tomando bien el trapo rojo.

Antonio nos obsequió con una faena de muleta muy medianita, y sin confiarse gran cosa.

Dando un paso atrás largo media estocada ladeada y delantera, luego un metisaca casi a paso de banderillas, otra media, análoga a la anterior, nueva arrancada, parándose sin herir y con el toro vivo y coleando intentó el descabello acertando a la tercera. Hay que hacer más, Antonio.

**Quinto**

castaño, capirote, rebarbo, gordo y no mal colocado. Hizo su entrada en el redon-

del, distraído y como sino fuera con él la cosa.

**Moreno y Canales** le tientan la piel en siete ocasiones correspondiendo el toro con dos caídas, y sin causar bajas en la caballería.

El bicho, que tenía poco poder, cumplió sin extralimitarse gran cosa.

El público pide que banderilleen los matadores y éstos no hacen caso de la petición; cuando los rehileteros ocho palitroses en distintos sitios.

**Pepe Hillo** coje nuevamente los traetos y manda retirar la gente, la cual no se aleja mucho por si acaso.

Leal comienza con varios pases, parando, y cerca de la cara del toro, en uno de los cuales sale tropicado, cayendo a tierra; se levanta y prosigue la faena en la que estuvo valiente el muchacho; arrancándose con paso atrás agarró una estocada corta y algo ladeada de la que murió el toro. El matador oyó muchas palmas y le fué concedida la oreja del bicho.

**Sexto**

Negro mohín, listón, cornisvaco, bizco del izquierdo y de representación.

Un peón se abre de capa y obsequia al cornúpeto con varios mantazos.

El toro aguantó con poder, pero con poca voluntad seis varas por cinco caídas y cuatro caballos muertos.

Al segundo tercio pasó algo huido; los niños agarraron tres pares de banderillas, y pasamos a lo último.

Velasco danza un poco y dá fin del toro y de la corrida con un pinchazo **daleao**, otro idem y media estocada regular.

**Resúmen**

Los toros sin excederse ninguno, cumplieron en varas; todos excepto el cuarto y quinto, pasaron inciertos a las demás suertes y alguno que otro dolióse al hierro debido en gran parte a la mala lidia que recibieron.

El sexto, si hubiera sido codicioso, hubiese resultado un buen toro, pues poder no le faltaba. En presentación todos bien.

Los matadores no hicieron nada de particular; únicamente a **Pepe Hillo** se le vió deseos de complacer, y no dejó mal puesto su pabellón.

Los banderilleros y picadores dejaron mucho que desear, especialmente estos últimos. Solo al reserva **Librero** se le vió voluntarioso, agarrando algunos puñazos buenos, y yendo a la cara del toro como se debe ir. ¡Muy bien, muchacho!

La presidencia algo precipitada en el tercero y cuarto y bien en los restantes. Pocos arrastrados ocho. Fuera de la plaza murieron seis más.

El servicio de caballos deficiente. La entrada algo flojita, la tarde súper y hasta mañana se despide de ustedes

MANOLO.

**Sección Regional.**

**El crimen de Don Benito**

El día 13, en el tren rápido, llegó a Don Benito el notable criminalista de Madrid D. Mariano Muñoz Rivero, suponiendo que el motivo de su viaje a dicha ciudad, es el de haberse encargado de la defensa de D. Carlos García de Paredes, procesado por el asesinato de Inés Calderon y de D.ª Catalina Barragán.

Después de un breve descanso marchó a la casa Ayuntamiento donde el Juzgado se encuentra constituido, para lo referente a esta causa. El García de Paredes se hallaba en aquellos momentos a la presencia judicial por lo que el Sr. Muñoz Rivero tuvo que esperar unos cuantos minutos. El Juez, el Abogado y García de Paredes, permanecieron algún tiempo en el despacho del Juzgado. A poco tuvo lugar la entrevista, que duró unos tres cuartos de horas, de García de Paredes con el Sr. Muñoz Rivero. Dese que García de Paredes nada le ocultó al referido abogado respecto a la participación que a aquél se atribuye en el crimen.

El Sr. Muñoz Rivero regresó a Madrid en el otro tren rápido del mismo día 13.

Es creencia general en D. Benito, que enterado de los hechos dicho notable criminalista y pulsada la opinión, meditará si ha de aceptar la defensa que se le encomienda.

El Juzgado, desde las nueve que empezó a trabajar, como de costumbre, exceptuadas las horas del mediodía y una hora en la noche, estuvo practicando diligen-

cias y examinando testigos hasta las dos de la madrugada, hora en que se retiró a descansar. A esta hora se retiraron también el sargento de la Guardia civil señor Madríguez y el comandante del puesto D. Félix Martín, que desde un principio é incansablemente vienen auxiliando al Juzgado en la practica de diligencias.

El 14, a las nueve de la mañana, comenzó el Juez especial su trabajo. Desfilieron ante él buen número de testigos, en su mayoría serenos y vigilantes de consumo, guardase reserva acerca de lo que hayan podido decir.

Se han celebrado varios careos, suponiéndose, al ver las personas que subían al despacho, que aquellos han sido, entre una mujer llamada María y el procesado Martín de Castejón. Entre estos dos y el viajante Sr. Cañasveras. Entre el procesado García de Paredes y la citada María, y el Sr. Cañasveras.

Dícese que estos careos han sido motivados por negar el Sr. Castejón que hubiera estado en varias ocasiones en casa de la referida María, unas solo y otras acompañado, según también se dice, de Carlos García de Paredes. Asegúrase que si estuvieron.

El Sr. Cañasveras parece ser que no ha visitado a la María y que su cita respecto a este punto es debida a una equivocación.

También y con anterioridad a estos careos, se celebró otro entre el sereno Cidoncha y García de Paredes, ambos procesados. Cuéntase que esta diligencia fué practicada por negar Paredes que el sereno Cidoncha pudiera haberle visto, y porque rechaza en absoluto tener participación en el crimen. Asegúrase que todo cuanto dice y hace dicho procesado Paredes es negar y llorar, pero llorar de ruido, nada de verter lágrimas.

Asegúrase también que cuando el sereno procesado ratifica con energía cualquiera de las manifestaciones que se le atribuyen, acusadoras para Paredes, éste llora y se limita a negar, entre dudas y vacilaciones.

Castejón continúa negando toda participación en estos tristes hechos, y a juzgar por lo que se dice, también como Paredes niega todo.

El día 15 desfilieron ante el Juez varias mujeres y se cree tengan relación sus declaraciones con la conducta de García de Paredes en las casas de las declarantes.

Todo lo que dejamos expuesto, es lo que de público se refiere en Don Benito, pues como ya hemos manifestado más de una vez, se guarda respecto al sumario la mayor reserva.

Ha sido devuelta, por acuerdo de todos los inscriptos en la cuestión que se hizo para sufragar los gastos de entierro de las víctimas, gastos que luego pagó el Ayuntamiento, la peseta con que se suscribió el procesado Carlos García de Paredes. La peseta le fué entregada al mismo procesado por el consrje del Círculo de Artesanos, haciéndole saber al mismo tiempo la decisión de los suscriptores.

**COLEGIO**

**Ntra. Señora de la Piedad**  
ALMENDRALEJO.

Incorporado al Instituto general y técnico de Badajoz.

Este antiguo y acreditado establecimiento, que reúne todas las condiciones exigidas por las disposiciones legales vigentes, tendrá abierta su matrícula desde el 1.º de Septiembre al 15 de Octubre.

Para informes y reglamento dirigirse a su director D. FRANCISCO DE DIOS VIVAS.

**Crónica Local**

Se encuentra en Badajoz nuestro amigo D. Antonio Jaraquemada Velasco (el Latigo.)  
Se hospeda en la fonda «La Favorita».

Apenas hay un forastero de los muchos que han venido a ver los toros, que no compre un kilo de café de la marca «La Estrella».

Decididamente Tejedor hace su agosto con el sistema de torrefacción que ha inventado.

No bajarían quizás de 8.000 personas las que anoche había en el paseo de San Francisco y en el baluarte de Menacho.

Se bailó en el pabellón del Casino hasta la una y media y en el de la Cámara de Comercio hasta después de las dos.

El baile que hubo anoche en el Liceo de artesanos estuvo muy concurrido.

Terminó a las tres y media de la madrugada.

**Festejos para hoy**

A las cuatro y media de la tarde: Segunda corrida de toros. Matarán **Quinto**, **Lagartijillo** y Félix Velasco y rejonará el caballero en plaza Manuel Casimiro D'Almeida.

A las diez de la noche: Concierto musical en el paseo de San Francisco por las tres bandas reunidas.

Bailes en los pabellones del Casino y la Cámara de Comercio.

Baile en el Gimnasio.

¿Queréis ser siempre jóvenes, siempre hermosas? Usad el **Petróleo Sansón**.

**Se desea**

comprar una máquina con caldera de 6 a 10 caballos de fuerza. Dirigirse a los señores Hijos de Sierra.

**Hospedería LA FAVORITA**

FRANCISCO SANTOS

Este antiguo establecimiento muy bien montado, y a la altura del mejor hotel de esta capital, cuenta con buenas habitaciones, todas iluminadas con luz eléctrica. Y para que su clientela pueda estar con mayor comodidad y frescura y pueda disfrutar de festejos y bandas de música durante los días de feria, ha establecido un pabellón-comedor cursal de la hospedería **La Favorita** en la plaza de San Francisco.

Se sirven comidas de fiambres, vinos variados, pastas y refrescos.

Almuerzos y comidas a todas horas.

**La Favorita**

PLAZA DE S. FRANCISCO.—BADAJOZ

El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la **Hemicranina** del Dr. Caldeiro. En farmacias caja 3 pesetas por 3'50 el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

**Servicio telegráfico**

**Disgustos de los diputados.**

Madrid 16 (3'30).

Los diputados que regresan y que fueron a ofrecer sus respetos al Rey, se muestran disgustadísimos con el general Pacheco, jefe del cuarto militar, por impedir en las poblaciones que visita D. Alfonso, que se acerquen al mismo las personas que desean verle.

Tratarán de este asunto en las cortes tan pronto como se reunan.

**Trabajos realistas**

Madrid 16 (3'35).

En el último consejo de ministros celebrado en París por el Gabinete francés, expuso Mr. Combe que según los datos adquiridos, el movimiento contra la clausura de las escuelas congregacionistas, que al principio tenía el carácter de católico es debido a trabajos realistas.

**Taurina**

Nuestro amigo D. Braulio Pizarro ha recibido los siguientes telegramas:

Santander 15 (15'20).

Los toros de Veragua lidiados hoy en ésta, resultaron mansos. Reverte y Bombita chico sin novedad.—Salimos torrear cuatro Bilbao.—García.